

Gazette des Bouts d'chou

Septembre 2024

La gazette des bouts d'chou, notre journal qui sera édité ponctuellement tout au long de l'année pour vous parler de la vie à la crèche.

Cela fait un peu plus d'un mois que nous avons réouvert les portes de la crèche, et c'est le temps des changements ! de groupe pour les grands et les moyens, de familiarisations pour les petits nouveaux !

Nous souhaitons une belle rentrée à tous et la bienvenue aux nouveaux enfants et leurs familles.

Petit tour des professionnelles qui prennent soin de vos enfants tout au long de la journée...

L'équipe des bébés avec Carol-Anne, Sonia et Mélinda.

L'équipe des moyens avec Sophie, Cindy, Aliya, et Laurence.

L'équipe des grands avec Claudine, Sophie, Servane.

Les équipes sont complétées par Aliya et Stéphanie qui sont polyvalentes sur les groupes d'enfants.

Emmanuelle qui vient nous épauler si besoin en plus de toute la partie santé et administrative liée au fonctionnement de la crèche.

Sans oublier, Sandrine, Audrey et Sylvie qui s'occupent des repas et de l'entretien de la structure.

Nouvelle année qui débute avec de nouveaux projets.

En effet, nous avons le plaisir de découvrir de nouvelles activités, le yoga avec Vanessa tous les 15 jours et la médiation animale une fois par mois avec Christelle jusqu'en décembre.

Nous irons également de façon régulière à la bibliothèque, écouter des contes, découvrir de nouveaux livres et en emprunter pour la crèche. Ce sera également l'occasion de rencontrer de nouvelles personnes Maria-Novella la responsable de la bibliothèque, les assistantes maternelles et leurs enfants de temps en temps, de découvrir un nouveau lieu, et bien sûr de faire une balade dans notre grand chariot, vos enfants adorent !

Claude, le musicien continuera de venir tous les jeudis matin pour la plus grande joie des enfants.

Nous continuerons l'atelier cuisine avec le groupe des grands et des moyens.

En octobre, nous fêterons la semaine du goût avec la dégustation de jus de fruits frais préparés par vos enfants.

De quoi découvrir de nouvelles saveurs, des nouvelles textures et de belles couleurs ainsi que le plaisir de cuisiner tous ensemble !

Lors de votre arrivée le matin et le soir, nous vous invitons à rentrer dans la section de vos enfants, vous êtes les bienvenus. Ne restez pas à la porte, nous accueillons votre enfant et vous. Cet espace est son lieu de vie pour la journée. Venez y partager des moments même courts avec lui pour lui permet d'être rassuré et de se séparer plus facilement. Et nous parents/professionnelles, de pouvoir créer une relation de confiance mutuelle.

La rentrée des bébés :

En cette rentrée de septembre 2024, nous accueillons 5 bébés. De nouveaux enfants arriveront en janvier, ils ne sont pas encore nés.

Trois professionnelles accompagnent vos enfants au quotidien : Sonia (CAP Petite enfance), Mélinda (Auxiliaire de puériculture) et carol-Anne (Auxiliaire de puériculture).

Stéphanie (Educatrice de jeunes enfants) et Aliya (CAP Petite enfance) interviennent également. Emmanuelle est présente pour le suivi de la santé et du développement psycho moteur des bébés.

Nous souhaitons accompagner vos enfants dans un climat de confiance : nous sommes là pour vos enfants mais aussi pour vous parents. N'hésitez pas à nous faire part de vos questions, remarques. Enfin cette section est aussi la vôtre, n'hésitez pas à entrer (en chaussettes ou avec les surchaussures bien évidemment) afin d'offrir une séparation plus favorable à votre enfant et pouvoir échanger avec nous.

Dans notre crèche, nous avons opté pour la motricité libre.

La motricité libre est née dans les années 60, inventées par le Dr Emmi Pickler. Son principe est de laisser évoluer l'enfant librement et de respecter son rythme, éviter de le contraindre dans une position dans laquelle il ne sait pas se mettre tout seul, comme s'asseoir, le mettre debout cela risque de le crispier et le mettre en échec.

La motricité libre lui permet de développer sa confiance en lui, favorise son autonomie, son esprit d'initiative, sa créativité. Il devient acteur de son développement.

Quand commencer la motricité libre ?

Dès les premières semaines de vie de votre enfant. Lors de moments d'éveil on peut l'allonger sur le dos sur le tapis et le laisser découvrir son corps, son environnement à son rythme, lui proposer des jeux adaptés à son âge. Vous pouvez rester près de lui, le rassurer si besoin par la parole, le soutenir du regard, l'encourager dans ses découvertes et ses efforts.

Autre pratique à la crèche, nous laissons vos enfants pieds nus, c'est pieds nus que le cerveau reçoit le plus d'informations sensorielles : la nature du sol, la position de son corps dans l'espace. Pieds nus c'est aussi : plus de mobilité, de meilleurs appuis, cela permet de muscler les pieds, gagner en tonicité.

Pas d'inquiétude ils ne risquent pas d'avoir froid nous avons le chauffage au sol.

Si vous souhaitez échanger avec nous sur ces sujets n'hésitez pas !

Afin de respecter au mieux le développement de votre enfant, nous évitons d'utiliser les transats qui bloquent les mouvements. Nous proposons également le repas dans les bras pour ceux qui n'ont pas encore acquis la position assise seul. Pour les plus grands qui y parviennent, le repas se fait dans de petites chaises avec tablette.

La rentrée des moyens :

Le groupe des moyens s'est agrandi avec l'arrivée d'une petite fille. Un autre enfant rejoindra la section le mois prochain. C'est un petit groupe en ce début d'année maximum 9 enfants, ce qui permet aux enfants de prendre leurs repères en douceur avec les nouveaux lieux, nouvelles habitudes, nouveau personnel.

Chaque jour, ils retrouvent Laurence (CAP Petite enfance), Cindy (auxiliaire de puériculture), et Sophie (CAP Petite enfance). Aliya et Stéphanie interviennent aussi dans la section. Emmanuelle continue d'accompagner le suivi de leur santé et de leur développement.

La section des moyens est une section où l'enfant est dans la découverte, l'imitation, a un grand besoin de grimper, d'explorer. C'est aussi le moment où votre enfant commence à rentrer dans cette phase d'opposition, la fameuse période du non ... Il refuse de s'habiller, de manger les aliments qu'il mange habituellement, c'est une phase d'affirmation de soi, il teste les limites, elle fait partie de son développement, elle est plus ou moins intense selon les enfants.

Nous leur proposons des jeux libres, des jeux de construction, de manipulation, de la dinette et de la motricité. Le langage a beaucoup d'importance aussi dans cette tranche d'âge. Les histoires et les chansons font partie de notre quotidien.

Les enfants se reposent quand ils ont besoin, certains font encore la sieste le matin ou en fin de journée.

C'est l'âge de la découverte du langage. Il est important de tout expliquer et de mettre des mots sur les émotions pour enrichir leur vocabulaire et leur permettre d'exprimer au mieux leurs besoins. Ils sont parfois frustrés de ne pas se faire comprendre ce qui peut entraîner une réaction ou un comportement inadapté.

Petite nouveauté pour vos enfants en ce début d'année, ils prennent leur repas à la cantine, sur des petites tables par groupe 3 / 4 enfants avec une professionnelle qui les accompagne. Leur repas est disposé dans un plateau où l'ensemble du repas lui est proposé. L'enfant mange dans l'ordre qu'il le souhaite, nous l'aidons tout au long de ce moment convivial. Les enfants sont resservis. Nous avons fait le choix des plateaux repas pour donner plus d'autonomie, moins de frustration pour que ce temps soit un réel moment de partage et de socialisation.

La rentrée des grands :

Le passage des moyens chez les grands s'est fait en douceur avec la découverte d'un nouvel espace de vie, avec de nouveaux jouets et des jeux symboliques (dinettes, voiture, docteur, bricolage) mis à disposition.

Servane (CAP Petite enfance) a suivi le groupe, Claudine (Auxiliaire de puériculture), Sophie (Auxiliaire de puériculture) s'occupent de vos enfants au quotidien. Aliya (CAP Petite enfance) et Stéphanie (Educatrice de jeunes enfants) interviennent aussi.

Nous avons accueilli 3 nouveaux enfants. Une petite fille rejoindra le groupe très prochainement.

La journée chez les grands commence par un temps de jeu libre. Puis la matinée se poursuit par des temps d'activités en petits groupes, jeux extérieurs, histoires et chansons. On commence à jouer aux jeux de société dit collaboratif.

Les enfants sont installés à 4 ou 5 avec une professionnelle, le repas est servi dans des plateaux où ils continuent de découvrir des aliments et des saveurs et à devenir autonomes. Ils utilisent des couverts adaptés à leur âge. C'est un moment de partage, d'échange et de convivialité.

Après vient le moment de la sieste, chacun a son lit attribué, les enfants s'endorment et se réveillent à leur rythme. Une professionnelle est en permanence présente durant la sieste.

L'après-midi est rythmée par des jeux par petits en groupes, le goûter et c'est déjà le temps de retrouver sa famille.

Les histoires, les chansons, les discussions sont bénéfiques à l'acquisition et enrichissement du langage.

Chez les grands, il y a beaucoup de jeux à disposition, ils développent l'autonomie, l'enfant choisit son jeu, la façon dont il l'explore, l'utilise. Ils favorisent leur socialisation, l'interaction avec les autres, apprend à partager l'espace et les jeux. Les professionnelles sont présentes pour veiller à la sécurité affective mais interviennent le moins possible pour laisser libre court à leur imagination.

Au fil de l'année et des saisons, les enfants feront des activités diverses ex : semaine du goût, semaine petite enfance...

Au cours de l'année, nous allons proposer des moments autour de café ou apéritif pour se retrouver et échanger sur des thèmes en lien avec l'accompagnement de vos enfants. Des rencontres avec des professionnelles de la petite enfance vous sont également proposées en dehors de la crèche. N'hésitez à prendre connaissances des affichages et à vous rapprocher de Stéphanie ou Emmanuelle.

Dates à retenir

Férié le 1^{er} Novembre

Férié le 11 Novembre

Apéritif de Noël : date à venir

Fermeture pour les vacances de Noël : du 23/12 au 05/01 inclus.

